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Não é a primeira vez que um evento que reúne multidões é usado para 
promover políticos, principalmente em ano eleitoral. Na 5ª Festa do Peão de 
Boiadeiro, realizada em Castro, quem se destacou no meio da arena de shows 
foi o presidente da Câmara Municipal, vereador Miguel Zahdi Neto (Neto Fadel), 
pré-candidato a prefeito.                                                   página 3

aprovado subsídio à linha rural
AINDA SEM VALOR DEFINIDO

OUTONO CHEGA 
COM TEMPERATURAS 

ACIMA DA MÉDIA

700 retornam rangel sofre ameaças

Joce Canto pré-candidata

Enganou-se quem pensou 
que a deputada estadual Mabel 
Canto (PSDB) seria a pré-can-
didata da família Canto à disputa 
pela Prefeitura de Ponta Gros-
sa, pelo menos até agora. Quem 

Carambeí terá 
pronto-socorro

PIraÍ Do sUL GanHarÁ 
ComPLexo esPortIVo

CeC saPo se DestaCa em PG
no CamPeonato master

PARA A PREFEITURA DE PONTA GROSSA

sairá em seu lugar será a irmã, 
Joce Canto, de 32 anos. Joce, 
que atualmente é vereadora no 
município, esteve em Curitiba 
nesta semana e reuniu-se com 
a cúpula do PP.

página 4 página 5

 A cidade de Carambeí, uma 
das mais promissoras do inte-
rior paranaense, está prestes a 
receber importante adição ao 
seu sistema de saúde. Um novo 
pronto-socorro, com investimen-
tos significativos, está em fase 
de planejamento para melhorar 
o atendimento médico de emer-
gência na região.            página 4                         

R$ 1 7 MILHõES

Morre fundador 
do Hospital 
Erasto Gaertner

LUto na saÚDe

O Conselho Regional de 
Medicina do Paraná (CRM-
PR) lamentou o falecimento, 
na quarta-feira (20), do onco-
logista e cirurgião de cabeça e 
pescoço Benedito Valdecir de 
Oliveira. Natural de Bernardino 
de Campos (SP), o dr. Benedito 
tinha 82 anos e era formado pela 
Universidade Federal do Paraná 
(UFPR) em 1968.           página 4       

Vereadora filiou-se ao PP e esteve com representantes na capital 
DivulgaçãoDivulgação

Divulgação

Plenário da Câmara 
ganha novo nome

Em gesto de reconhecimento 
e homenagem, a Câmara Muni-
cipal de Piraí do Sul anunciou 

ROTAM SALVA 
recém-nascido 
DE AFOGAMENTO
página 7

O Ministério Público do Paraná (MPPR), em Castro, denunciou criminalmente 
dois homens investigados pela prática de extorsão contra idosos. De acordo com 
a denúncia, oferecida pela 4ª Promotoria de Justiça da comarca, a dupla cons-
trangia as vítimas idosas para obterem cartões e senhas bancárias e efetuarem 
empréstimos e saques de valores.            página 7

eVento terá palestras e coleta de assinaturas, disse a deputada 

 O outono começou no Hemis-
fério Sul à 0h06 (horário de Bra-
sília) de quarta-feira (20) e vai até 
21 de junho. Neste ano, a estação 
será marcada pelo enfraquecimen-
to do fenômeno El Niño.

PIRAÍ DO SUL

a mudança do nome de seu ple-
nário. Agora passa a se chamar 
Anézia Pereira. 

O transporte público em Castro poderá ter um novo recomeço e uma nova 
história, com a aprovação do Projeto de Lei (PL) 12, de autoria do executivo 
municipal, que visa subsidiar as tarifas do transporte público que liga Castro 
ao interior, em especial a linha Socavão, a mais utilizada pelos usuários.

Aprovado na quarta-feira (20), por todos os vereadores que integram a 
Câmara Municipal,  agora segue para a sanção do prefeito. 

Atualmente, custos altos, e a inviabilidade das linhas fizeram com que a nova 
empresa detentora da concessão desistisse de operar e realizar o transporte 
rural. Os quase 800 quilômetros de estradas rurais, que possuem linhas de 
transporte, demonstram que a população está bastante espalhada na terceira 
maior malha viária do interior do estado.                                        página 5

MÉdICo tinha 82 anos

Divulgação

Divulgação/Vinicius Machado

Divulgação / reprodução de vídeo

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Vereadores aprovaram por unanimidade projeto de lei do executivo municipal
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EDITORIAL

À medida que o período eleitoral se aproxima, práticas 
de promoção pessoal por parte de políticos e pré-candi-
datos começam a intensificar-se, especialmente em con-
textos festivos e comunitários. No município de Castro, 
Miguel Zahdi Neto, atual presidente da Câmara Municipal 
e aspirante à prefeitura, tem sido protagonista de ações 
que ilustram essa tendência.

Zahdi Neto tem marcado presença em uma variedade 
de eventos locais, uma estratégia que, embora não seja 
nova, coloca em debate a natureza de tais ações: promo-
ção pessoal legítima ou campanha eleitoral antecipada? 
Essa questão surge em um contexto onde a legislação elei-
toral brasileira estabelece limites claros para a campanha 
eleitoral, incluindo a proibição de campanha antecipada.

A linha entre a participação comunitária de políticos em 
funções e a promoção de suas imagens em busca de votos 
pode ser tênue e, muitas vezes, objeto de disputa legal e 
ética. Enquanto a legislação busca regulamentar o período 
e as práticas eleitorais para garantir a equidade entre os 
candidatos, a prática de utilizar eventos públicos e festas 
como plataformas de visibilidade é uma área cinzenta, fre-
quentemente explorada por pré-candidatos.

Por um lado, a participação em eventos comunitários 
é parte das atividades de um político, servindo como um 
meio de manter contato com o eleitorado e compreender 
suas demandas. Por outro, quando tais participações são 
intensificadas em um contexto pré-eleitoral com intenções 
claramente voltadas para a obtenção de vantagens eleito-
rais, surgem questionamentos sobre a ética e legalidade 
dessas ações.

Em Castro, a situação de Miguel Zahdi Neto exemplifica 
esse dilema. Embora não haja, até o momento, acusações 
formais de campanha eleitoral antecipada contra ele, a sua 
ativa presença em eventos locais tem sido interpretada por 
alguns como uma tentativa de consolidar sua popularidade 
antes do início oficial da campanha eleitoral. Esse cenário 
ressalta a complexidade da legislação eleitoral brasileira 
em lidar com as nuances da promoção política e os desa-
fios em distinguir entre engajamento comunitário legítimo 
e estratégias eleitorais antecipadas.

CAMPANHA ANTECIPADA?

Aprendendo com boas Leituras!!
Para especialistas, a aprovação da proposta que limitou a 

saída temporária de presos revelou “ausência de ações e políti-
cas melhores voltadas ao detentos e isso facilita o recrutamento 
deles por facções criminosas nos presídios”. Agora, o benefício 
será estendido “para os que estudam ou executam um trabalho 
externo”. No Planalto, não há consenso sobre como o Governo 
deve agir. Pode haver um veto total ou parcial, mas isso pode 
criar “discussões com o Congresso”. As "saidinhas" valem para 
os que estiverem matriculados em um curso profissionalizante, no 

ensino médio ou no ensino superior”. Nada se falou ou se per-
mitiu sobre “interessados que cursavam o Ensino Fundamental”. 
Todos os que aprovaram a medida defendem “que Políticas sejam 
voltadas à Segurança Pública da população, “com mais policia-
mento nas ruas e outras medidas que impeçam esse aumento da 
criminalidade”. Em cinco anos, 7.809 presos que foram benefi-
ciados pela “saidinha” em São Paulo não retornaram ao Sistema 
Prisional. O percentual foi de 4,5%, valor que foi analisado como 
“muito baixo, pela base do Governo.”

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 20/03/2024

19 ºC

12 ºC
Sábado
23/03

Céu nublado com possibilidade de garoa de dia e à noite.

97%
71%

22 ºC

12 ºC
Domingo
24/03

Nublado com aberturas de Sol à noite. Pode garoar de manhã e à noite.

99%
71%

27 ºC

13 ºC
Segunda
25/03

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

100%
67%

100%

19 ºC

13 ºC
Sexta
22/03

Céu nublado com possibilidade de garoa de dia e à noite.

93%
74%

22/03 -
23/03 -
24/03 -

25/03 - 

* POR SANDRO A. CARRILHO

EM CAMPANHA?
Ele vai dizer que não, mas 

o que se viu antes do rodeio, na 
5ª Festa do Peão de Boiadeiro, 
foi uma escancarada campa-
nha antecipada, com direito a 
usar o centro da arena, utilizar 
o prestígio do tio deputado e 
desfilar sorrisos. 

USOU O MICROFONE
A pessoa em questão é 

Neto Fadel, presidente da 
Câmara Municipal de Castro, 
pré-candidato a prefeito nes-
sas eleições que, em rodeios 
anteriores, no máximo marcou 
presença, mas nessa edição, 
fez uso da palavra após ser 
badalado pelo apresentador. 

CONTINUA FAZENDO?
Neto fez um breve dis-

curso, até deu para perceber 
que parte da fala foi decorada, 
mas nada que o comprome-
tesse. O que não deu para 
entender foi quando disse que 
"tudo que estava acontecendo 
foi preparado com muito cari-

nho (...) e foi por isso que a 
gente fez e continua fazendo 
a cada ano”. Pelo o que sei, 
vereador faz leis, quando não 
exagera no assistencialismo. 
Se eu estiver equivocado, pode 
me corrigir. 

 
PRONTO-SOCORRO
Uma das cidades que vem 

recebendo investimentos con-
sideráveis, seja pelo arrojo de 
sua gestão, e também pelos 
bons amigos que possui, é 
Carambeí. Nesta semana foi 
anunciado mais R$ 17 milhões, 
agora para um pronto-socorro.

SUBSÍDIO
Não é a velocidade que se 

queria, mas a aprovação em 
primeira discussão na Câmara 
Municipal de Castro, do subsí-
dio para o transporte rural, dá 
mostras que a administração 
Alvaro Telles está se mexendo. 
Ainda não existe o valor, mas 
torçamos que possa bancar 
pelo menos a metade do que o 
usuário desembolsava.

Dia Mundial da Água
Dia Mundial da Meteorologia
Dia Internacional para o Direito à Verdade sobre Gra-
ves Violações dos Direitos Humanos e pela Dignidade 
das Vítimas / Dia Mundial da Tuberculose
Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escrava-
tura e do Comércio Transatlântico de Escravos
Dia internacional da Solidariedade da Pessoa Detenta 
ou Desaparecida / Dia Nacional do Oficial de Justiça

Por mais de três anos, desde o 
surgimento da pandemia em escala 
mundial, os líderes empresariais têm 
trabalhado para entender qual o me-
lhor regime de trabalho. À medida 
que as companhias retomam grada-
tivamente o regime presencial, uma 
questão importante emerge: qual o 
formato de trabalho mais adequado 
daqui para frente? Após o período 
de adaptação ao trabalho remoto, o 
retorno ao presencial em tempo inte-
gral marca uma nova fase no paradig-
ma laboral. Desta forma, as equipes 
devem compreender o novo contexto 
para implementar políticas e práticas 
no sentido de promover um ambiente 
de trabalho equilibrado para todos.

Nos últimos anos, a busca pela 
satisfação no trabalho ganhou des-
taque e tornou-se um pilar essencial 
para novos profissionais que dese-
jam equilibrar a vida pessoal. Uma 
pesquisa do Infojobs revelou que 
86% dos funcionários consideram 
mudar de emprego para preservar a 
saúde mental. Já a Center for Posi-
tive Organizational Scholarship, da 
Universidade da Califórnia, revelou 
em uma pesquisa que o profissio-
nal satisfeito é 31% mais produtivo.

O comportamento dos traba-
lhadores foi afetado pelo isolamento 
vivenciado nos últimos anos. Para 

muitos, o trabalho remoto represen-
tou um desafio adicional, aumentando 
a sensação de solidão e a dificulda-
de em estabelecer limites entre vida 
pessoal e profissional. Nesse sentido, 
o retorno ao regime de trabalho pre-
sencial é uma oportunidade para res-
taurar conexões sociais e promover 
maior equilíbrio emocional. Apesar 
da preferência dos novos entrantes 
no mercado de trabalho pelo regime 
remoto ou híbrido, devemos conside-
rar que as interações no ambiente de 
trabalho presencial são mais intensas 
e geram resultados e transferência 
de conhecimento mais céleres. No 
tocante a Geração Z, o regime de 
trabalho mais flexível atrai talentos de 
qualquer localização. Nesse contexto, 
a alta gestão e a maturidade das equi-
pes determinarão o regime adequa-
do ao cenário de cada organização.

Portanto, as companhias de-
vem buscar o equilíbrio que atenda 
seus objetivos em conjunto com a 
satisfação dos colaboradores. Pa-
ra que isso ocorra dentro de um 
ambiente produtivo, diverso e ino-
vador, a maturidade das equipes 
aliada ao entendimento do propósito 
da companhia serão fundamentais 
para geração consistente de valor.

* O autor é CEO do GetNinja

Novas formas de trabalho ao contexto 
da retomada de produtividade

Leonardo Meneses*
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* Coluna publicada simultaneamente 
em 20 jornais e portais associados.

*Da Redação / ADI-PR Curitiba.

HIDROGÊNIO RENOVÁVEL
A Assembleia Legislativa do Estado do Paraná (ALEP) realiza na 

segunda-feira (25) a 2ª reunião da Frente Parlamentar do Hidrogênio 
Renovável. Coordenada pela deputada estadual Maria Victoria (PP), a 
Frente vai debater iniciativas que vêm sendo construídas pelo Governo 
do Estado e por entidades parceiras, a exemplo do Plano Estadual de 
Hidrogênio Renovável e as Rotas Estratégicas.

SANEAMENTO
Maringá é a cidade com melhor saneamento básico do País, 

segundo a edição de 2024 do ranking do Instituto Trata Brasil. 
Paraná tem outras quatro cidades entre as mais bem ranqueadas 
do País: Cascavel em 9º, Ponta Grossa em 10º, Foz do Iguaçu em 
13º e Londrina em 14º. São José dos Pinhais aparece em 21º e 
Curitiba em 22º.

INTELIGENTES
Três cidades paranaenses 

estão novamente na lista da 
Smart21 Communities, que sele-
ciona anualmente as 21 comuni-
dades mais inteligentes do mundo. 
Curitiba, Ponta Grossa e Assaí 
são as únicas cidades da América 
do Sul presentes no ranking. As 
outras ficam nos EUA, Canadá, 
Austrália, Espanha, Turquia e 
Taiwan. O anúncio foi feito em 
Taipei (Taiwan).

DATA MARCADA
O TRE marcou o julgamento 

do senador Sérgio Moro (União 
Brasil) para o dia 1º de abril. 
Nessa data, o plenário vai julgar 
duas ações de investigação judi-
cial eleitoral nas quais Moro é 
acusado de abuso de poder eco-
nômico na eleição de 2022. Se 
os magistrados acompanharem 
o parecer do Ministério Público 
Eleitoral, Moro perda cadeira no 
Senado.

CONTAS
Os vereadores aprovaram 

por unanimidade as contas do 
prefeito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos (PSC), referente a 
2021. O Tribunal de Contas 
julgou as contas regulares sem 
ressalvas. A análise das contas 
é feita pelo TCE e depois um 
parecer prévio é encaminhado 
para a Câmara.

MINISTROS
Nos últimos dias, o Paraná recebeu a visita da ministra Marina 

Silva (Meio Ambiente), Geraldo Alckmin (Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços), Camilo Santana (Educação) e Welling-
ton Dias  (Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate 
à Fome). Tudo indica que tem a ver com as definições políticas da 
Frente Ampla (PT, PV, PCdoB, PDT, PSB, Rede e Psol).

ELEIÇÃO
Projeto de resolução apre-

sentado pelo deputado estadual 
Luiz Cláudio Romanelli (PSD) 
muda as regras da eleição da 
direção executiva da Assembleia 
Legislativa. A proposta acaba 
com a reeleição no mesmo cargo 
e determina que a eleição para 
cada cargo da Mesa será de 
forma separada. 

MAIS IDEB
O Conselho de Desenvolvimento dos Municípios Lindeiros ao 

Lago de Itaipu aprovou mais um projeto da Itaipu Binacional. A secre-
tária de Educação e Cultura de Santa Helena, Ana Paula da Silva, que 
ajudou na elaboração do projeto Mais Ideb, destacou a importância 
do projeto de R$ 24 milhões custeado pela Itaipu e desenvolvido em 
parceria com o conselho dos lindeiros.

CONTRA A CORRUPÇÃO
O corregedor-geral do Tri-

bunal de Contas do Estado do 
Paraná (TCE-PR), conselheiro 
Ivan Bonilha, foi palestrante do 5º 
Congresso Internacional de Con-
trole e Luta Contra a Corrupção, 
realizado na cidade espanhola de 
Salamanca. Bonilha foi um dos 
palestrantes sobre ‘Direito das 
responsabilidades, falando sobre 
o tema Consensualismo: entre o 
interesse público e a corrupção’.

FÁBRICA DE IDEIAS
A antiga fábrica da Ambev, 

no bairro Rebouças em Curitiba, 
vai se transformar em um centro 
voltado para a inovação, tecnolo-
gia e economia criativa. O gover-
nador Ratinho Junior (PSD) 
apresentou o projeto da Fábrica 
de Ideias, um hub de tecnologia 
que vai reunir empresas, startups 
e espaços de cultura e lazer, além 
de revitalizar o terreno histórico 
que fica no antigo polo industrial 
da cidade.

AMOCENTRO
O prefeito de Novas Tebas, 

Clodoaldo Fernandes dos San-
tos (PL), foi eleito presidente 
da Amocentro (Associação 
dos Municípios do Centro do 
Paraná). O prefeito José Car-
los Corona (Manoel Ribas) é 
o vice-presidente; Maicol Cal-
legari Barbosa (Pitanga) é o 
secretário e Jerônimo Gadens 
do Rosário (Turvo), tesou-
reiro.

MAIS QUE ENERGIA
O diretor-geral da Itaipu, Enio 

Verri, relatou que a binacional já 
repassou R$ 3,2 bilhões em con-
vênios com 434 municípios do 
Paraná e Mato Grosso do Sul. 
“Cada Estado pode ter um grupo 
de governança para acompanhar 
as políticas públicas desenvolvi-
das pelo governo federal naquela 
região, o símbolo deste convênio 
é dar continuidade ao Itaipu Mais 
que Energia”.

Da Redação

Não é a primeira vez que um 
evento que reúne multidões é 
usado para promover políticos, 
principalmente em ano elei-
toral. Na 5ª Festa do Peão de 
Boiadeiro, realizada em Castro 
por ocasião dos 320 anos de 
Castro, quem se promoveu no 
meio da arena de shows foi o 
presidente da Câmara Munici-
pal de Castro, vereador Miguel 
Zahdi Neto (Neto Fadel), que 
postou o seu breve discurso nas 
redes sociais. Ao lado de seu 
tio, o deputado estadual (por 
força de liminar) Moacyr Elias 
Fadel Junior, Neto ganhou elo-
gios do apresentador, dizendo 
que tudo o que acontecia 
naquele momento tinha ele por 

trás, e na sequência fez o uso 
da palavra. 

Poderia outros vereadores 
estarem no centro da arena, 
mas, naquele momento, apenas 
Neto Fadel e o deputado, de 
políticos.

Com o microfone em punho, 
Neto Fadel disse que "tudo que 

estava acontecendo foi prepa-
rado com muito carinho (...) e 
foi por isso que a gente fez e 
continua fazendo a cada ano”. 

Depois de agradecer os 
peões, e os trabalhadores em 
geral, o presidente da Câmara 
desejou a todos que aproveitas-
sem bem a festa, afirmando que 

“vamos continuar trabalhando 
firmes todo ano, para propor-
cionar momentos como esse 
para toda a população”.

Neto Fadel é pré-candidato 
a prefeito de Castro e a festa 
custou para os cofres do muni-
cípio mais de R$ 2 milhões 
entre artistas e estrutura.

Neto Fadel (dir) ao lado do tio deputado

Pré-candidato 
diz que fez 
e continuará 
fazendo a festa

Divulgação / Reprodução vídeo

Neto Fadel usa festa para se promover
CAMPANHA ANTECIPADA?

Da Redação

Ponta Grossa - Enganou-se 
quem pensou que a deputada 
estadual Mabel Canto (PSDB) 
seria a pré-candidata da família 
Canto à disputa pela Prefeitura 
de Ponta Grossa, pelo menos até 
agora. Joce Canto, sua irmã de 
32 anos, foi lançada. 

Joce, que atualmente é vere-
adora no município, esteve em 
Curitiba na terça-feira (19) e 
reuniu-se com a cúpula do Partido 

Progressistas (PP), do estado. 
Ao lado da deputada estadual 
Maria Victória, ela aproveitou o 
momento da filiação ao partido e 
foi anunciada  pela legenda para 
o pleito como pré-candidata na 
disputa em 6 de outubro.

A ida de Joce Canto ao partido 
e sua disputa à prefeitura movimen-
tou o cenário político da cidade, 
que até o momento, tem alguns 
nomes já lançados. São eles, a 
atual prefeita Elizabeth Schmidt; 
o ex-prefeito Marcelo Rangel; o 

deputado federal Aliel Machado e 
o advogado Eliseu Kozan.

Além disso, é provável que 
com a negativa de Mabel Canto 
à prefeitura, a deputada estadual 
foque mais na Alep, onde com-
põe várias comissões e é uma das 
principais mulheres da bancada 
feminina. 

Resta a irmã, agora, conquis-
tar a confiança e os votos que 
foram de Mabel, e também do 
pai, o ex-deputado estadual e ex-
prefeito Jocelito Canto.

Joce Canto é lançada pré-candidata
POR PONTA GROSSA

Da Redação

Em sessão realizada na quar-
ta-feira (20), na Câmara Muni-
cipal de Castro, projeto de lei 
proposto pelo executivo municipal 
foi aprovado pelos vereadores, 
trazendo alterações significativas 
para o Grupamento Ecológico da 
Guarda Civil Municipal (GCM). 
A votação transcorreu de forma 
tranquila, com poucas manifes-
tações por parte dos vereadores 
presentes, tanto nesta, quanto 
em outros requerimentos e PL’s.

O projeto de lei, que objetiva 
reformular e estabelecer dire-
trizes para o Grupamento Eco-

lógico da Guarda Municipal de 
Castro, foi aprovado sem oposi-
ção, demonstrando o apoio unâ-
nime dos vereadores à iniciativa 
proposta pelo prefeito.

Destaca-se a ausência de 
dois vereadores, Zé Nocera e 
Guto Beck, que não comparece-
ram à sessão. Guto Beck está em 
processo de recuperação de uma 
cirurgia, o que o impede de estar 
presente na sessão.

A votação do projeto de lei 
para reformulação do Grupa-
mento Ecológico da Guarda 
Municipal marca um passo 
importante na busca por melho-
rias na proteção ambiental em 

Castro. Com a aprovação unâ-
nime do legislativo, abre-se 
caminho para que as mudanças 
propostas possam ser efetivadas, 
contribuindo para a preservação 
e o cuidado com o meio ambiente 
local e apoio as ocorrências no 
interior de Castro atendidas pela 
GCM.

Um dos requerimentos apro-
vados foi o do professor Jhonathan 
Barros, sobre a presença de mais 
patrulhamento na pista de skate 
e atletismo em Castro durante os 
finais de semana. O parlamentar 
ainda corrigiu o texto, que men-
cionava Guarda Patrimonial ao 
invés de Municipal.

PL da Guarda Municipal é aprovado
EM CASTRO

Da Redação

Telêmaco Borba - A Assem-
bleia Itinerante, projeto da Assem-
bleia Legislativa do Paraná que 
promove a aproximação do cida-
dão com os parlamentares, reali-
zou sessão especial em Telêmaco 
Borba na noite desta quarta-feira 
(20) para receber as reivindica-
ções da região. Os parlamentares 
deixam o município dos Campos 
Gerais do Estado trazendo ao 
Poder Legislativo uma série de 
demandas, sugestões e propos-
tas que visam melhorar a vida da 
população. Os documentos são 
assinados por órgãos públicos 
e associações da sociedade civil 
organizada. Esta é a 12ª ses-
são especial de interiorização da 
Assembleia Legislativa do Paraná.

A documentação foi rece-
bida pelo primeiro-secretário da 

Assembleia Legislativa, deputado 
Alexandre Curi (PSD), e pelos 
parlamentares que representam 
a região no Poder Legislativo. As 
demandas foram entregues pelo 
Prefeito de Telêmaco Borba, Már-
cio Artur de Matos, pela vice-pre-
feita, Rita Araújo, e pela presidente 
da Associação dos Municípios 
dos Campos Gerais e prefeita de 
Carambeí, Elisangela Pedroso.

Demandas
A Prefeitura de Telêmaco 

Borba solicita a implementação 
de um Centro de Atendimento 
Especializado destinado a crian-
ças com necessidades especiais, 
abrangendo transtornos, defici-
ências, entre outras condições. 
Além disso, é solicitado a desti-
nação de ônibus e van adaptados; 
a implantação de Ambulatório de 
Oncologia; a destinação de recur-

sos para custeio e manutenção dos 
serviços de Saúde; a implantação 
de um ambulatório regional multi-
disciplinar no município que aten-
derá Telêmaco Borba e cidades da 
região; e a manutenção de uma 
terceira ambulância do SAMU. 

A administração municipal 
também pede a ampliação da oferta 
de Cursos Superiores e Especiali-
zações presenciais na área da Edu-
cação. A instituição solicita ainda a 
construção de dois colégios esta-
duais no município; a construção 
de sede própria para o Centro de 
Referência Especializado de Assis-
tência Social Samuel Klabin; e a 
construção de sede própria para o 
Centro de Referência de Assistên-
cia Social Cidade Nova. Por fim a 
Prefeitura também pede a implan-
tação da trincheira na Vila Osório e 
da terceira faixa na PR-160, entre 
Telêmaco Borba e Curiúva.

Sáude entre as principais demandas 
NA ASSEMBLEIA ITINERANTE EM TELÊMACO

Da Redação

Carambeí - Dez vereado-
res de Carambeí, com exceção 
de Ilson Caninana, voltaram a 
se reunir na tarde de terça-feira 
(19) para votações e indicações 
de melhorias, além de projetos de 
leis colocados na ordem do dia.

Entre os requerimentos, o 
do vereador Professor Sandro, 
que pede informações sobre o 
quiosque instalado na praça cívica 
da cidade. Conforme ele, "é de 
conhecimento público que o refe-
rido quiosque encontra- se atu-
almente fechado e tem sido alvo 
frequente de atos de vandalismo, 
o que tem gerado preocupação 
e desconforto à população local. 
Ele ainda afirmou que a situação 
vem preocupando os moradores 
do município".

O que chamou atenção tam-
bém foi a indicação do vereador 
Antônio Xóxa, sobre a possibili-
dade de mudança de sentidos de 
quatro vias do centro da cidade: 
rua das Safiras, rua do Bronze, 
rua Ouro Branco e Avenida do 
Ouro. No caso desta avenida, 
Xóxa sinalizou que seja implan-
tadas vagas de estacionamentos 
para PCD, além de vagas de 
carga e descarga, já que é o mais 
importante ponto comercial da 
cidade.

Segundo o vereador, "tendo 
em vista o crescimento e o desen-
volvimento da cidade em todos os 
sentidos, com aumento significa-
tivo da população e consequente-
mente do número de veículos em 
circulação, e ainda visando a segu-
rança dos usuários, é importante 
que as ruas sejam constantemente 
avaliadas e, se necessário, altera-
das para atender as demandas da 
população", justificou.

Um dos projetos de lei vota-
dos na casa foi dar o nome da 
nova quadra, da Escola Municipal 
Professora Fátima Augusta Bosa, 
que passa a se chamar profes-
sor Carlos Eduardo Malaquias, 
conhecido carinhosamente por 
'China'. Importante educador na 
área do esporte, foi aprovado em 
primeira votação o projeto de lei.

A família do professor, falecido 
no Dia dos Pais de 2022, esteve 
na Câmara e agradeceu o projeto. 
Para o autor, Professor Sandro, a 
homenagem é justa, já que China 
foi um dos grandes profissionais 
da educação física na região.

Vereador sugere 
mudanças nos 
sentidos das vias

CARAMBEÍ
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Da Assessoria

Prefeitos das cidades que 
compõem a Associação dos 
Municípios dos Campos Gerais 
(AMCG) participaram nesta 
semana do Encontro de Muni-
cípios do Paraná (Emupar). O 
evento teve início na  terça (19) 
e seguiu até esta quinta-feira 
(21). No primeiro dia foram rea-
lizados debates sobre o cenário 
de crise dos municípios, a nova 
lei de licitações, a importância 
das mulheres na área pública 
e sobre os investimentos do 
Estado na saúde.

A presidente da AMCG e 
prefeita de Carambeí, Elisan-
gela Pedroso, discursou durante 
a abertura do evento e falou 
sobre a importância da repre-
sentatividade em prol do desen-
volvimento de todas as regiões. 
“Ser prefeito é lutar diariamente 
pela sua cidade. Agradeço à 
Associação dos Municípios do 
Paraná (AMP) e também a Con-
federação Nacional dos Municí-
pios (CNM), que nos ajudam a 
possibilitar a oferta de políticas 
públicas de qualidade aos cida-
dãos”, destacou.

Elisangela também exaltou 
as principais conquistas viabili-
zadas aos municípios da AMCG, 
por meio do apoio das duas 
entidades. “Apenas no período 
de um ano, a AMCG registrou 

mais de R$ 120 milhões em 
conquistas. Nesse valor, estão 
incluídas melhorias na saúde, na 
compra de medicamentos e no 
transporte escolar; a luta pelo 
repasse justo do FPM e a redu-
ção da alíquota do INSS. Tudo 
isso se deve a essa ampla mobi-
lização coordenada pela AMP e 
pela CNM”, agradeceu.

A presidente também man-
dou um recado a todos os ges-
tores presentes no primeiro dia 
do Emupar. “Que Deus abençoe 
cada município aqui represen-
tado. Que ele nos dê sabedo-
ria e discernimento para que 
possamos trabalhar ainda mais 
fazendo do Paraná mais uma 
vez destaque nacional”, concluiu 
Elisangela, que também exerce 
o cargo de presidente da Frente 

Municipalista de Assistência 
Social e Cidadania da AMP.

Lideranças destacam 
iniciativa

Na mensagem de boas-vin-
das aos prefeitos e prefeitas, o 
presidente da AMP e prefeito de 
Santa Cecília do Pavão, Edimar 
Santos, agradeceu as presenças 
de todos e destacou as conquis-
tas da sua gestão. “Temos feito 
grandes parcerias e conquistado  
importantes benefícios a todos 
os 399  municípios do Paraná. 
Mas nada disso teria sido possí-
vel sem o apoio do Governo do 
Estado, da bancada federal do 
Paraná em Brasília, da Assem-
bleia Legislativa, das 19 asso-
ciações regionais de municípios 
e de cada um dos prefeitos e 

prefeitas do Paraná. Muito obri-
gado por esse apoio”, disse.

O prefeito de Arapoti, Irani 
Barros, marcou presença no 
Emupar nesta quarta-feira (20). 
A programação incluiu deba-
tes sobre a industrialização 
do Paraná, reforma tributária, 
investimentos da Itaipu, ações 
da Sanepar e na Copel, entre 
outros temas. “É um momento 
marcante para todos os prefei-
tos. Eventos como o Emupar 
possibilitam uma importante 
troca de experiências entre ges-
tores. Sem dúvidas estaremos 
levando bons frutos para os nos-
sos municípios”, avaliou.

A prefeita de Ponta Grossa, 
Elizabeth Schmidt, também 
enalteceu a realização do Emu-
par. "É uma temática muito inte-

ressante para os municípios. Por 
exemplo, a saúde com relação 
aos municípios paranaenses; o 
Paraná unido pelas mulheres; 
as questões do desenvolvimento 
econômico e social do Paraná; 
as universidades; a industriali-
zação; estratégias de marketing 
e de cases de sucesso, o inter-
câmbio de ideias entre os muni-
cípios do Paraná e de outros 
estados brasileiros. Afinal, uma 
pauta com debates e ações pro-
postas, e que eu acredito que 
vem ao encontro daquilo que 
nós defendemos, cada um na 
sua cidade", disse. O prefeito 
de Palmeira, Sérgio Belich, 
também participou do encontro 
desta quarta-feira.

Presença de Geraldo 
Alckmin e novos recursos
O segundo dia de evento do 

Emupar também ficou marcado 
pela presença do vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin. 
O líder político assinou, ao lado 
do  diretor-geral brasileiro da 
Itaipu Binacional, Enio Verri, e 
do presidente do Parque Tecno-
lógico da Itaipu, Irineu Colombo, 
o convênio “Governança Partici-
pativa para Sustentabilidade”.

O convênio objetiva promover, 
por meio da educação ambien-
tal e da cultura, o enraizamento 
dos conceitos e valores do Pro-
grama Itaipu Mais que Energia, 
que objetiva fomentar a conexão 
e a integração com as políticas 
públicas do Governo Federal no 
território paranaense e na região 
sul do Mato Grosso do Sul. O 
convênio está estruturado em 
três grandes eixos (implemen-
tação da metodologia de gestão 
democrática; realização de pro-

cessos formativos e realização de 
atividades culturais).

Alckmin afirmou que é  uma 
alegria voltar ao Estado e des-
tacou as conquistas do Governo 
Federal. “O Brasil está crescendo 
dez vezes mais que a média  
mundial, em 8%, o que é  uma 
conquista excepcional. Vamos 
ter mais redução dos juros, com 
crescimento da indústria  e do 
comércio. O século  XXI é  o 
século  das Cidades”, disse.

O presidente da AMP, Edi-
mar Santos, saudou Alckmin.  “O 
senhor é um ícone  do movimento 
municipalista. Obrigado por aju-
dar os municípios a se desen-
volverem. E obrigado também à 
Itaipu por nos ajudar a qualificar 
mais os servidores públicos  dos 
municípios”.

Ações da Itaipu Binacional
Enio Verri afirmou que o pro-

grama objetiva apoiar os 434 
municípios dos dois estados. 
“Os recursos do Itaipu Mais que 
Energia não são aleatórios e já  
estão  depositados nas contas 
dos municípios  desde dezem-
bro. “Este convênio  prova a fir-
meza  da Itaipu na geração  de 
energia limpa, mas com inclusão  
social, defesa do meio ambiente 
e desenvolvimento  regional “, 
disse. 

O diretor de Coordenação da 
Itaipu, Carlos Carboni, explicou 
que a empresa é a maior gera-
dora de energia sustentável do 
planeta. O programa Itaipu Mais 
que Energia está  investindo R$ 
2,3 bilhões no Paraná  e no Mato 
Grosso do Sul. “Essa parceria vai 
gerar riqueza, desenvolvimento e 
a defesa da democracia “, disse.

Presidente da AMCG discursou na abertura do evento

Elisangela exalta 
conquistas 
viabilizadas 
aos municípios

Divulgação

Prefeitos debatem projetos para a região
AMCG NO EMUPAR

Da Assessoria

Curitiba - O Conselho Regional 
de Medicina do Paraná (CRM-PR) 
lamentou o falecimento, na quarta-
feira (20), do oncologista e cirur-
gião de cabeça e pescoço Benedito 
Valdecir de Oliveira. Natural de 
Bernardino de Campos (SP), o dr. 
Benedito tinha 82 anos e era for-
mado pela Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) em 1968. 

Em 2018, o dr. Benedito recebeu 
o Diploma de Mérito Ético-Profissio-
nal, entregue pelo filho, o oncologista 
Fabrício Augusto Martinelli Oliveira 
(Foto: CRM-PR)Um dos fundadores 
do Instituto de Oncologia do Paraná 
(IOP), o Dr. Benedito também foi 
um dos médicos pioneiros do Hos-
pital Erasto Gaertner, onde reali-
zou, em abril de 1973, juntamente 
com os drs. Massakazu Kato, Sér-
gio Hatschbach e Eduardo Alves de 
Toledo, a primeira cirurgia em uma 
paciente com câncer de colo de útero. 
Em 2018, o dr. Benedito recebeu o 
Diploma de Mérito Ético-Profissional 
do CRM-PR, pela passagem dos 50 
anos de exercício da Medicina com 
histórico ético exemplar. Na ocasião, 
recebeu a homenagem das mãos do 
filho médico, Fabrício.

O Instituto de Oncologia do Pa-
raná (IOP) publicou em suas redes 
sociais nota lamentando a perda: "É 
com profundo pesar que o IOP - Ins-
tituto de Oncologia do Paraná - la-
menta o falecimento do dr. Benedito 
Valdecir de Oliveira, um dos nossos 
fundadores e uma figura proeminente 
na medicina oncológica. Sua dedi-
cação incansável e sua contribuição 
inestimável deixaram uma marca in-
delével na comunidade médica e na 
vida daqueles que tiveram o privilégio 
de conhecê-lo e trabalhar ao seu la-
do. Expressamos nossas mais since-
ras condolências à família, amigos e 
colegas neste momento de tristeza e 
perda. Dr. Benedito será lembrado 
não apenas por suas realizações pro-
fissionais, mas também por sua gen-
tileza, empatia e compromisso com 
o bem-estar dos pacientes. Que sua 
memória seja uma fonte de conforto e 
inspiração para todos nós”.

Fundador do 
Hospital Erasto 
Gaertner morre

Da Assessoria

Tibagi - A Prefeitura de 
Tibagi, através da Secretaria de 
Finanças, está informando que 
todos os produtores rurais do 
município devem emitir nota fiscal 
eletrônica a partir de 1º de maio.

A medida já havia sido pror-
rogada no ano passado e passa 
a valer para todos os produtores 
com faturamento anual inferior a 
R$ 200 mil. Os com faturamento 
superior já emitiam a NF-e.

Esse novo modelo é benéfico 
para o produtor, já que elimina 
a necessidade de prestação de 

contas por parte do produtor na 
prefeitura, redução de erros de 
escrituração e agilidade em todo 
o processo, já que a nota pode 
ser emitida pela internet e/ou 
com o aplicativo da receita esta-
dual.

Os produtores que estiverem 
com dúvidas sobre esse procedi-
mento podem procurar o setor 
da Nota do Produtor Rural na 
Secretaria de Finanças, que fica 
na Praça Edmundo Mercer nº 
234, centro. É possível entrar 
em contato pelo WhatsApp (42) 
98815-0809 ou pelo e-mail 
notaprodutor@tibagi.pr.gov.br.

Produtores devem emitir 
notas fiscais eletrônicas

A PARTIR DE 1º DE MAIO

R$ 17 mi para novo pronto-socorro
EM CARAMBEÍ

Da Redação

Carambeí - A cidade de 
Carambeí, uma das mais pro-
missoras do interior paranaense, 
está prestes a receber importante 
adição ao seu sistema de saúde. 
Um novo pronto-socorro, com 
investimentos significativos, está 
em fase de planejamento para 
melhorar o atendimento médico 
de emergência na região. A 
licença ambientação do IAT foi 
liberada, e conforme o apurado, a 
área de instalação poderá ser em 
uma das avenidads da cidade.

Com área projetada de 3 mil 
metros quadrados, a nova estru-
tura promete ser um marco na 
estrutura de saúde da cidade. 
Os investimentos totais para a 
construção desse importante 
centro de atendimento chegam a 
impressionantes R$17 milhões.

Dentre esses recursos, está 
o aporte de R$5,5 milhões pro-
venientes do governo estadual, 
demonstrando o compromisso 

do poder público em garantir a 
melhoria dos serviços de saúde 
não apenas na capital, mas tam-
bém em municípios do interior 
do estado.

A construção desse novo 
pronto-socorro não apenas 
ampliará a capacidade de aten-
dimento médico de emergência 
em Carambeí, mas também pro-
porcionará uma estrutura mais 

moderna e eficiente para lidar 
com as demandas crescentes da 
população.

A iniciativa é vista com entu-
siasmo pela comunidade local, 
que aguarda ansiosamente pela 
conclusão desse importante 
projeto, que certamente trará 
benefícios significativos para a 
qualidade de vida e o bem-estar 
de todos os carambeienses.

Divulgação

Novo pronto-socorro terá área de 3 mil metros quadrados

Da Assessoria

Carambeí - Pela primeira vez 
na Expofrísia, o Hub Senai Paraná 
Cooperativo terá uma programa-
ção que destaca vários eixos que 
visam implementar um ecossis-
tema inovador no setor. A Expo-
frisia, junto com a Digital Agro, 
acontece entre os dias 25 e 27 de 
abril, no Pavilhão Frísia, anexo ao 
Parque Histórico de Carambeí.

Duas partes 
Segundo o analista de Estra-

tégia e Inovação da Frísia, Fábio 
Solano, o evento será dividido em 

duas partes. “A primeira será uma 
palestra sobre cultura de inovação 
ministrada por Luiz Serafim, que 
é empreendedor da Organização 
Mundial de Criatividade e atuante 
há 30 anos na multinacional 3M. 
Ele não só fará a palestra, mas 
também proporcionará uma dinâ-
mica com os agentes de inovação 
das cooperativas participantes”, 
explica.

Workshop 
Em um segundo momento, 

será realizado um workshop entre 
as cooperativas participantes para 
compartilhar conhecimento, pen-

sar práticas de cooperação e for-
talecer redes de relacionamento 
entre os participantes em temas 
como estratégia e liderança para 
inovação, programas corporativos, 
cultura de inovação e transforma-
ção digital. “O objetivo é promo-
vermos um momento de interação 
e compartilhamento das melhores 
práticas e desafios que as coopera-
tivas participantes do hub possuem 
em cada um desses temas” conta 
Elines Mainardes, coordenadora 
do Senai PR, responsável pela exe-
cução do workshop. A estimativa é 
que o evento tenha a participação 
de 100 pessoas.

Hub Senai acontece na Expofrísia
PELA RIMEIRA VEZ

AEN

O Governo do Estado enviou 
nesta terça-feira (19) para a 
Assembleia Legislativa do Paraná 
projeto de lei que pretende ins-
tituir o Programa Estadual de 
Pagamento e Recompensas. Ele 
vai permitir que o Estado pague 
aos cidadãos que fornecerem 
informações úteis à polícia para 
a prevenção, repressão ou solu-
ção de crimes. O objetivo é dar 
mais ferramentas para o combate 
à criminalidade e incentivar a par-
ticipação da população no com-
partilhamento de dados úteis para 
investigações.

De acordo com a proposta, 
uma informação será considerada 
útil quando ela for determinante 
para solucionar impedir, inter-
romper ou solucionar um crime. 
Também se enquadram denúncias 
que ajudem a localizar crimino-
sos em flagrante ou a encontrar 
vítimas que estão desaparecidas, 

sequestradas, escravizadas, trafi-
cadas ou em cárcere privado.

O projeto prevê que as infor-
mações passíveis de pagamento 
pelo Estado devem ser recebidas 
exclusivamente pelo Centro Inte-
grado de Denúncias 181 (Cide). 
O canal garante o sigilo da iden-
tidade de quem fornece a infor-
mação e também assegura que os 
dados serão encaminhados corre-
tamente às investigações policiais.

As regras que determinam 
quais casos se enquadram no pro-
grama e os valores a serem pagos 
por cada informação serão defini-
das pelo Poder Executivo.

Os limites máximos das 
recompensas serão definidos 
anualmente, para que estejam 
previstos no Lei Orçamentária 
Anual (LOA). O projeto também 
prevê que os recursos do Fundo 
Especial do Sistema Único de 
Segurança Pública do Estado do 
Paraná (Funsup/PR) poderão ser 
usados para os pagamentos.

Novo projeto de lei cria 
programa de recompensas

POR INFORMAÇÕES SOBRE CRIMES
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Da Redação

CEC Sapo, time castrense 
de futebol, vem se destacando 
não somente no futebol ama-
dor, mas também na categoria 
master - que reúne jogadores 
com 35 anos ou mais.

Com a vitória de 3 a 0 so-
bre o Ajax nesta semana, o time 
comandado pelo técnico Ozias 
vem se consolidando tanto no 
sistema defensivo quanto no 
ataque, como por exemplo, os 
dois gols marcados pelo ata-
cante Cristhian, na última par-
tida.

O técnico também reforçou 
que a equipe não se intimida 

jogando fora de casa. O time 
recentemente bateu o Forever 

Good Boys For Ball, em Pal-
meira, por 3 a 2.

Os atletas estão confiantes 
no título, disse o técnico. Com 
três vitórias, em três jogos, o 
time volta a campo no domin-
go (24) contra o Galdinos, 
de Ponta Grossa, lanterna da 
competição, que ainda sonha 
em marcar o primeiro ponto 
na competição, prometendo ser 
um grande adversário em Cas-
tro.

O jogo está marcado para 
as 16 horas, no Estádio Lu-
lo Nunes, popular Caramuru. 
Ozias reforça a importância de 
contar com o apoio da torcida, 
para incentivar o time a vencer 
e quem sabe trazer o título para 
Castro.

Jogadores inscritos possuem mais de 35 anos

Divulgação

CEC Sapo vem se destacando em liga
FUTEBOL AMADOR

Da Redação

O transporte público em 
Castro poderá ter um novo reco-
meço e uma nova história, com 
a aprovação do Projeto de Lei 
(PL) 12, de autoria do executivo 
municipal, que visa subsidiar as 
tarifas do transporte público que 
liga Castro ao interior, em espe-
cial a linha Socavão, a mais utili-
zada pelos usuários.

Aprovado por todos os vere-
adores na Câmara Municipal, na 
quarta-feira (20), agora segue 
para a sanção do prefeito. 

Atualmente, custos altos, e a 
inviabilidade das linhas fizeram 
com que a nova empresa deten-
tora da concessão desistisse de 

operar e realizar o transporte 
rural. 

Os quase 800 quilômetros 
de estradas rurais que possuem 
linhas de transporte demonstram 
que a população está bastante 
espalhada no meio rural de Cas-
tro. Ocorre que, desde dezembro, 
com a saída da antiga conces-
sionária, o município viveu uma 
'gangorra' entre licitação,  apro-
vaçãos e desistência das empre-
sas de transporte. O próprio 
prefeito concordou, por meio de 
seu PL enviado para apreciação 
da casa, que o transporte só dava 
prejuízo às empresas, devido ao 
alto custo operacional e também 
alta adesão por parte de usuários 
idosos e portadores de alguma 
deficiência- estes possuem pas-
sagens grátis.

Nem mesmo com os R$ 12 
oferecidos - acima dos R$ 10 
(valor cobrado até 2023), con-
veceu a empresa a permanecer 
operando a linha Castro a Soca-
vão. Vale lembrar que boa parte 
da população castrense reside 

no interior, o que demonstra a 
importância de um sistema efi-
ciente para o  transporte.

Justificativa
Quando enviou à mesa dire-

tora da Câmara o projeto, Alvaro 
Telles argumentou alguns pontos 
positivos para a aprovação. "(...) 
O modal de transporte público 
coletivo, além de ser duramente 
atingido pela pandemia, neces-
sitou da atuação pronta e efi-
caz dos gestores públicos, de 
forma a garantir a continuidade 
da prestação desse serviço, que 
passa por um período de readap-
tação à conjuntura. Ocorre que o 
modal atualmente empregado no 
Município de Castro não mais se 
sustenta, em decorrência da con-
jugação de dois fatores, por um 
lado a baixa demanda de usuá-
rios pagantes do sistema, e de 
outro lado o elevado número de 
gratuidades criadas para atender 
idosos e deficientes físicos", jus-
tificou o chefe do executivo. 

Apesar do subsídio garantir 

bom desconto ou até mesmo a 
gratuidade, e mesmo sem revelar 
valores, até a tarde de quinta-
feira (21) ainda não havia confir-
mado qual seria a porcentagem 
ou se seria gratuito.

Conforme o prefeito, no 
Decreto Municipal nº 199/2024, 
que declarou situação de emer-
gência no transporte público 
rural em Castro, "(...) a forma 
mais célere e eficaz, que tem 
sido adotada por vários gestores 
se revela no subsídio tarifário, 
que vem como verdadeiro auxílio 
às concessionárias dos serviços 
detransporte coletivo, mas não 
somente isso, também como 
forma de controle do preço final 
da tarifa ao seu usuário final, o 
que se mostra muito relevante", 
explicou o documento.

Enquanto o projeto tramita na 
Casa de Leis, a população rural 
aguarda, anciosamente, a volta 
do coletivo às suas casas, já que 
a rotina foi duramente afetada, 
com pessoas precisando traba-
lhar, estudar e ir ao médico.

Questão do transporte rural tramita na Casa de Leis

Valores ainda 
não foram 
repasados pela 
prefeitura

Divulgação

Subsídio do 
transporte rural 
é aprovado

EM PRIMEIRA DISCUSSÃO

ceram em Anapuno, no Pará, 
uma das propriedades da Agro-
pecuária Mafra, onde parte de 
áreas de pastagens vem sendo 
transformada em área de lavou-
ra. Na terça-feira (19), o grupo 
visitou área de cultivo com 26 mil 
hectares do grupo Juparanã, em 
Paragominas, também no Pará. 
“Eles organizaram um dia de 
campo nessa área que tem uma 
produtividade altíssima, apesar 
do solo argiloso, que é um desa-
fio enorme”, conta Paulo Berto-
lini, diretor comercial do Grupo 
Calpar. Em seguida, na quarta-
feira (20), o grupo visitou uma 
fazenda da Agropecuária JEM, 
em Caseara, no Tocantins.

Produtores rurais trocam 
experiências em expedição

DO GRUPO FLY BEAN

Agropecuaristas em missão

Divulgação

Da Redação 

No próximo dia 6, uma expe-
riência gastronômica, única, con-
tribuirá para uma causa nobre. 

A Casa da Criança Cavanis 
de Castro está organizando  de-
liciosa feijoada beneficente e con-
vida a todos para participarem do 
evento.

Este ano, a feijoada será 
servida diretamente na Casa da 
Criança, proporcionando ambien-
te acolhedor e familiar para todos 
que participarem. 

Por apenas R$ 40 as pessoas 
poderão desfrutar de um buffet li-
vre de alimentos deliciosos, como 
a famosa feijoada, além da opção 
de levar marmitex para casa. 

Também haverá a presença 
de banda musical, garantindo a 
animação no dia.

A organização, por meio do 
padre Franco, explica que ao 
participar da feijoada solidária, 
estará contribuindo diretamente 
para o apoio e o bem-estar das 
crianças atendidas pela Casa da 
Criança Cavanis de Castro.

Feijoada solidária do Cavanis
PRÓXIMO DIA 6

AEN

Piraí do Sul- Piraí do Sul, 
município de 23.651 habitan-
tes, vai contar com um novo 
complexo esportivo e uma praça 
remodelada, frutos de um inves-
timento de R$ 3,5 milhões do 
Governo do Estado, via Secreta-
ria das Cidades (Secid). Os dois 
empreendimentos estão em exe-
cução e o repasse dos recursos 
é a fundo perdido, quando não 
há necessidade de devolução. A 
contrapartida municipal nos dois 
projetos soma R$ 582,5 mil.

A prefeitura também está 
finalizando projetos para pavi-
mentação urbana e compra de 
maquinário com recursos esta-
duais. As obras ocorrem depois 
de um longo período em que 
o município teve dificuldades 
para manter em dia as certidões 
necessárias para firmar convê-
nios com o Governo do Estado.

A situação foi regularizada 
com apoio de técnicos da Secid 
e do Paranacidade, que auxiliam 

as administrações municipais 
para que fiquem aptas à receber 
os recursos e executar seus pro-
jetos.

Com previsão de ser conclu-
ído até o final do ano, o novo 
complexo esportivo, batizado 
de Vera Lucia Saldanha Sguaro, 
está localizado na região central 
da cidade, em frente ao prédio 
da prefeitura. No antigo com-
plexo já existiam algumas qua-

dras e áreas para a prática de 
esportes que serão revitalizadas. 
Quando completo, o local terá 
novas quadras poliesportivas e 
de vôlei de areia, espaço para 
bocha, além de parquinho, pista 
de caminhada, equipamentos de 
lazer e áreas de convivência.

“Tínhamos um espaço que 
estava deteriorado devido ao 
tempo de construção. Nós esta-
mos fazendo a revitalização 

total, dando uma cara nova, com 
o investimento do governo esta-
dual. Com isso, incentivamos a 
prática de esportes, garantindo 
mais qualidade de vida para 
toda a população”, diz o prefeito 
Henrique de Oliveira Carneiro.

A obra de R$ 2,6 milhões já 
atingiu 45% de execução. A pre-
visão da prefeitura é que esteja 
concluída em até quatro meses.

Em outro ponto da cidade, 
na Rua Diva da Silva Rolin, a 
Praça do Cristo passa por uma 
remodelação completa. “Era 
nossa praça onde ficava o antigo 
Cristo Redentor. Estamos revi-
talizando tudo, o parquinho e a 
quadra de futebol já existente. 
Estamos arrumando todo o 
espaço para colocar um Cristo 
maior do que o anterior”, explica 
o prefeito. No local, também vai 
funcionar um museu para contar 
a história da cidade. A obra de 
R$ 1,5 milhão atingiu 39% do 
cronograma. A previsão é que 
os trabalhos encerrem em seis 
meses.

Obras custarão R$ 3,5 milhões

Divulgação

Piraí do Sul terá novo complexo esportivo
ALÉM DE PRAÇA RENOVADA

Da Assessoria

Propriedades rurais da região 
Norte e Nordeste do Brasil são os 
primeiros destinos de 25 agrope-
cuaristas que se uniram em uma 
expedição para troca de experiên-
cias sobre o agronegócio. O Gru-
po Fly Bean, que tem apoio do 
Grupo Calpar, integra produtores 
rurais de todo o país interessa-
dos no intercâmbio de técnicas e 
tecnologias aplicadas no campo. 
Nesta semana, a comitiva, acom-
panhada também de alguns clien-
tes, visita propriedades rurais do 
Pará, Tocantins, Piauí e Bahia.

Nessa segunda-feira (18), os 
integrantes do Fly Bean conhe-
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RENASCER
Sábado (23)

Sandra vai à casa de Joana 
para saber se o pai está asse-
diando a mulher de Tião Gali-
nha. Rachid reaparece depois 
de muitos anos e para na venda 
de Norberto pedindo um lugar 
para descansar. Augusto revela 
a José Inocêncio que é estéril. 
Norberto fica entusiasmado ao 
saber que Rachid é o libanês 
quem salvou a vida de José 
Inocêncio na primeira tocaia. 
José Inocêncio comemora o 
reencontro com Rachid e o 
leva para sua casa. Os dois se 
emocionam. João Pedro e San-
dra se encontram novamente. 
Morena teme a possibilidade 
de Egídio descobrir sobre os 
encontros de João Pedro com 

Sandra.

ELAS POR ELAS
Sábado (23)

Roberto se revolta com a 
presença de Petrúcio. Adriana 
pede ajuda a Giovanni para ir 
até a casa da serra. Helena 
decide deixar a clínica, e Lígia 
estranha. Fagundes ameaça 
Marlene e Jonas. Um policial 
vai à casa de Sérgio perguntar 
por Míriam. Renée aconselha 
Érica a conversar com Rico. 
Lara diz a Renée que retomará 
a briga pela guarda de Vic. 
Taís é presa pelo assassinato 
de Átila. Giovanni e Adriana 
veem quando Helena passa de 
carro com Jonas.

*Fonte Gshow

RESUMO DE NOVELAS CRUZADAS

No aconchego do nosso lar, em uma noite tranquila, meu 
filho, com olhos curiosos e mente inquisitiva, decidiu mergu-
lhar em um dos capítulos mais lindos da minha juventude. 
Sentados à bancada da cozinha, ele me olhou com um sor-
riso jocoso e indagou-me:

"Mamãe, qual era o Uber que te buscava nas festas, 
quando você era jovem?"

Foi como abrir um baú empoeirado de lembranças. Um 
sorriso nostálgico surgiu em meus lábios, enquanto eu reme-
morava os dias de outrora.

"Bem, filho, na verdade não tínhamos Uber naquela 
época. Mas havia alguém muito melhor."

“Nos anos 90, quando as festas eram regadas à música 
alta, roupas coloridas e um misto de ansiedade e excitação 
adolescentes, havia uma figura que se destacava entre os 
jovens: meu pai. Com seu espírito jovial, ele abraçava uma 
peculiar missão com uma dedicação quase sagrada.”

"Quem me levava e me trazia das festas durante toda 
minha adolescência era o seu avô.”

"O vovô? Mas como ele conseguia te acompanhar na 
balada?”

Eu ri com a inocência, e abriu-se uma janela para um 
passado repleto de amor paternal.

"Bem, filho, seu avô não dirigia qualquer carro. Ele tinha 
uma verdadeira carruagem, um gigante de metal que acomo-

dava treze outras meninas!", expliquei, vendo seu espanto.
"Treze outras garotas? Mas como cabiam?"
"Ah, isso era parte da mágica", respondi com olhos bri-

lhando de nostalgia. "Seu avô tinha um Landau, um carro 
grande e espaçoso. Ele fazia questão de nos levar e nos devol-
ver em segurança, mesmo que isso significasse várias viagens 
pela cidade."

Seus olhos brilhavam com curiosidade. "Seu avô era um 
homem gentil e preocupado com o bem-estar das pessoas. 
Fazia-se sempre presente. Ainda, tentava captar as nossas con-
versas e, quando chegava em casa, ele as transmitia à sua avó”. 
Não era apenas um motorista, mas um observador atento, um 
ouvinte discreto das confidências e segredos das garotas que 
transportava.

Durante o trajeto, as conversas fluíam. Falávamos sobre 
paqueras, expectativas para a noite, dilemas adolescentes e 
sonhos futuros. Ele geralmente permanecia em silêncio, mas, 
ocasionalmente, lançava um comentário sábio ou uma piada 
bem-humorada que arrancava risos.

Lembro-me da sensação de segurança e conforto, do jeito 
carinhoso com que ele nos tratava e da sabedoria tácita que 
emanava de sua presença.

Com esse ritual contínuo, compreendi que o amor ver-
dadeiro não se traduz apenas em palavras, mas em atitudes 
incondicionais de sacrifícios, devoção, proteção, amizade e 
responsabilidade.

Amor 
sobre rodas

*Texto de autoria de Sílvia Maria Derbli 
Schafranski, advogada e Mestre em 

Ciências Sociais pela UEPG, 
residente em Ponta Grossa.

Cadeira de rodas eletrônica 
preço 12.400,com joystick e 
controle remoto com 2 bate-
rias de litiun ion que são permi-

tidas em aviões e em cruzeiros 
e freios automaticos. Contato 
pelo email: olivio_carrilho@
icloud.com

CADEIRA DE RODAS ELETRÔNICA / R$ 12.400

ELETROGERAÇÃO S.A 
CNPJ Nº 09.120.019/0001-46 NIRE Nº 41300073848 

AVISO AOS ACIONISTAS 

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da Companhia, na Rua das Flores, n.º 
382, Sala 2, Colônia Castrolanda, Castro-PR, os documentos a que se refere o artigo 133 da Lei 
nº 6.404/76, relativos ao exercício social encerrado em 31.12.2023. 

Castro-PR, 12 de março de 2023. 
Rosmir César de Oliveira 

Diretor Executivo 
 

 

Da Assessoria

Ponta Grossa -  A Uni-
versidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), por meio da 
Pró-reitoria de Extensão e As-
suntos Culturais (Proex), divul-
ga o regulamento geral e abre 
inscrições para a 36ª edição do 
tradicional Festival Universitário 
da Canção (FUC). Serão sele-
cionadas até 12 canções para 
disputar prêmios de R$ 4 mil, 
R$ 3 mil, R$ 2 mil – 1º, 2º e 3º 
lugar, respectivamente – e R$ 
1 mil para cada vencedor dos 
prêmios de melhor letra, melhor 
interpretação e júri popular. O 
36º FUC acontece em 15 de ju-
nho, no Cine-Teatro Ópera.

A maioria dos compositores 
ou intérpretes de cada canção 
deve residir nos municípios dos 
Campos Gerais. As inscrições 
ficam abertas até 10 de abril 

e a lista de canções seleciona-
das será publicada até 03 de 
maio. O formulário de inscri-
ções, o edital e mais informa-
ções estão disponíveis no site 

do Festival. O FUC é uma 
iniciativa da UEPG e da sua 
Fundação de Apoio ao Desen-
volvimento Institucional, Cien-
tífico e Tecnológico (Fauepg).

Inscrições fi cam abertas até 10 de abril

Prêmios em 
dinheiro aos 
primeiros 
colocados

Divulgação

FUC abre inscrições para 36ª edição
EVENTO ACONTECE NO MÊS DE JUNHO

Outono terá veranicos, 
nevoeiros e geadas

COM MENOS CHUVAS NO PARANÁ

AEN

O outono teve início nos pri-
meiros minutos desta quarta-feira 
(20) e termina às 17h51 de 20 
de junho. Segundo a previsão do 
Sistema de Tecnologia e Monito-
ramento Ambiental do Paraná (Si-
mepar), o primeiro dia da estação 
seria abafado e quente, seguindo 
o ritmo dos últimos dias, o que 
favorece a formação de áreas de 
instabilidade a partir do período 
da tarde. A menor temperatura 
prevista é 19 ºC em Guarapuava 
e as maiores serão em Paranaguá, 
Guaíra e Foz do Iguaçu (25 ºC).

O cenário climático global in-
dica dissipação do fenômeno El 
Niño, que predominou durante o 
verão. Entra em cena La Niña, fe-
nômeno climático que caracteriza 
o resfriamento das águas do ocea-
no Pacífico Equatorial até atingir o 
ápice na primavera.

“A temperatura média do ar 
tende a ficar entre próxima e li-
geiramente acima da normalidade 
climatológica, exceto na região li-
torânea, onde segue o padrão para 
a estação”, informa o meteorolo-
gista do Simepar, Reinaldo Kneib. 
Estão previstos alguns períodos de 
temperaturas elevadas. As manhãs 
e noites tornam-se progressiva-
mente mais frias.

O regime de chuvas tende a 
acompanhar a normalidade clima-
tológica no Litoral, na Capital e Re-
gião Metropolitana. A previsão para 
as demais regiões é de precipitação 
abaixo da normalidade. “Estão pre-
vistos períodos de tempo seco – os 
chamados veranicos –, bem como 
nevoeiros e os primeiros episódios 
de geada, característicos da esta-
ção”, observa o meteorologista.

O outono paranaense, em ge-
ral, caracteriza-se pela redução no 
volume de chuvas em relação ao 
verão, causada pelo deslocamento 
de massas de ar frio e seco. Maio 
costuma ser o mês mais chuvoso. 
A direção predominante do vento 
médio do Sul para o Norte do con-
tinente favorece a entrada de sis-
temas de alta pressão atmosférica, 
o que aumenta o intervalo entre as 
chuvas e as passagens de frentes 
frias. As maiores precipitações 
ocorrem habitualmente nas regi-
ões Sudoeste e Oeste. As menores 
são registradas no Norte.

Ao longo da estação, as massas 
de ar frio e seco provenientes da 
Antártica e/ou do Sul da América 
do Sul avançam em direção ao Pa-

raná, causando a queda das tempe-
raturas e períodos frios. Deve haver 
geadas nas regiões mais altas, como 
Sul, Centro-Sul e Campos Gerais.

Informação em tempo real
No site www.simepar.br es-

tão disponíveis informações atu-
alizadas sobre as condições do 
tempo no quadro Palavra do Me-
teorologista. Pode ser consultada 
a previsão para até quinze dias 
por município e região do Paraná. 
Também podem ser visualizadas 
imagens de satélite, radar, raios, 
modelo numérico e telemetria 
(temperaturas e chuvas). Previ-
sões são divulgadas diariamente 
no podcast Simepar Informa.

Agrometeorologia
Principal cultura do outono 

paranaense, o milho segunda safra 
deve ter bom desenvolvimento e boa 
produtividade, exceto se ocorrer al-
gum evento meteorológico extremo, 
como geada precoce ou veranico 
intenso, segundo o Instituto de De-
senvolvimento Rural - IDR-Paraná. 
O risco de danos foi reduzido pela 
antecipação da semeadura. A cultu-
ra do feijão segunda safra também 
pode ser afetada negativamente em 
caso de escassez de chuva e frio 
precoce intenso, pois é sensível à 
geada e à restrição hídrica, apesar 
do ciclo ser mais curto.

Segundo o IDR, havendo pre-
visão de geada, as olerícolas e os 
cafeeiros precisam de proteção 
por serem extremamente sensíveis 
a baixas temperaturas. O cenário 
previsto de frio e estiagem tam-
bém é crítico para a manutenção 
da massa verde das pastagens, po-
dendo dificultar a alimentação dos 
animais e o manejo dos rebanhos, 
aumentando custos para comple-
mentar a alimentação com silagem 
e ração. A cultura do trigo deve 
se desenvolver normalmente por 
ser adaptada ao outono/inverno e 
tolerante a veranicos e eventuais 
episódios de frio intenso.

Alerta Geada
Em maio entra em operação o 

serviço Alerta Geada, desenvolvi-
do pelo IDR-Paraná e Simepar. 
Os informes abrangem todas as 
regiões do Paraná por categorias 
de intensidade de geada: fraca, 
moderada ou forte. As mensagens 
são disseminadas por celular e e-
mail para usuários cadastrados, 
com antecedência de 72, 48 e 24 
horas.
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O Ministério Público do 
Paraná (MPPR), em Castro, 
denunciou criminalmente dois 
homens investigados pela prá-
tica de extorsão contra idosos. 
De acordo com a denúncia, 
oferecida pela 4ª Promoto-
ria de Justiça da comarca, a 
dupla constrangia as vítimas 
idosas para obterem cartões 
e senhas bancárias e efetu-
arem empréstimos e saques 
de valores. Os fatos teriam 
ocorrido em janeiro e março 
deste ano, e os dois denuncia-
dos encontram-se atualmente 
presos.

Segundo as investigações, 
os criminosos forçavam as 
vítimas a entrar num veículo, 
enquanto se dirigiam a caixas 
eletrônicos de bancos com os 
documentos pessoais dos ido-
sos e realizavam empréstimos 
e saques dos valores empres-

tados. Em um dos atos crimi-
nosos, os denunciados foram 
com a vítima (homem de 84 
anos) a municípios vizinhos 
(Ponta Grossa e Carambeí), 
abandonando-a depois no 
local. A outra vítima foi uma 
mulher de 69 anos.

Prisão 
No curso das investiga-

ções, a dupla foi presa em 

flagrante, sendo posterior-
mente a prisão convertida em 
preventiva. Para a prática dos 
crimes, eles teriam contado 
com a participação de uma 
terceira pessoa – uma mulher, 
ainda não identificada. Um 
dos presos apresentou docu-
mentos falsos, de pessoa já 
falecida, e também ainda não 
teve a identidade confirmada.

Além da condenação dos 

requeridos por extorsão, orga-
nização criminosa e uso de 
identidade falsa, a Promotoria 
de Justiça requer a fixação de 
valor mínimo para a reparação 
dos danos materiais e morais 
causados às vítimas. Os valo-
res extorquidos somadas che-
gariam a aproximadamente 
R$ 65 mil (cerca de R$ 45 
mil de uma vítima e R$ 20 mil 
da outra).

MPPR confirmou que os fatos ocorreram em janeiro e fevereiro deste ano

Crimes foram 
praticados 
sobre duas 
vítimas idosas

Divulgação

MPPR denuncia dois por extorsão
EM CASTRO

Da Redação*

Ação rápida da Polícia 
Civil de Castro levou a prisão 
em flagrante de homem de 43 
anos, que aterrorizava família, 
na área rural de Castro. Sua 
captura aconteceu na terça-
feira (20).

Agente da Polícia Civil 
recebeu ligação telefônica de 
uma das três vítimas - mãe e 
duas filhas - descrevendo que 
estavam trancadas em residên-
cia localizada na zona rural de 
Castro, cerca de 23 quilôme-
tros da cidade.

Prontamente, o agente 
atendeu ao pedido e deslo-
cou-se até o local, em ação 
rápida e estratégica que levou 
a prisão do autor que ainda se 
encontrava na propriedade. 
Com a chegada da polícia, foi 
dada voz de prisão ao homem 
e, posteriormente, libertada a 
família.

Segundo depoimento das 
vítimas, o autor, bastante 
agressivo, arrombou a porta 
de um dos cômodos enquanto 
a família estava no quarto e a 
todo momento fazia ameaças 
de morte. 

Durante as buscas pela casa 
foi localizado um revólver cali-
bre 38 e diversas munições, 
arma essa utilizada pelo autor.

Após garantida a inte-
gridade física da família, o 
homem foi conduzido para a 
43ª DRP para lavratura do fla-
grante e autuado pelos crimes 
de posse irregular de arma de 
fogo, dano e ameaça. Ele se 
encontra recolhido na Cadeia 
Pública de Castro à disposição 
da justiça.

*Com 13ªSDP

Homem que aterrorizava 
família é preso pela polícia

EM CASTRO

Revólver e munições foram 
apreendidos pela Polícia Civil

Divulgação

Salvo após afogar-se com leite
AÇÃO DA FAMÍLIA E DOS BOMBEIROS FOI RÁPIDA

Da Assessoria

Telêmaco Borba - A 
Rotam do 26ºBPM, sediada em 
Telêmaco Borba, realizou salva-
mento de bebê engasgado com 
leite materno, no domingo (17), 
em frente a hotel da cidade.

Composta pelo cabo Filus, 
soldado Camargo, soldado Hil-
gemberg e soldado Baptista, os 
policiais aguardavam em frente 
ao hotel em que o cantor Thia-
guinho e sua equipe se hospe-
davam, para realizar escolta ao 
cantor que se apresentaria na 
Expotelêmaco. Foi ali que os 
policiais visualizaram veículo 
estacionando rapidamente, de 
onde desceu um casal. A mulher 
carregava bebê em seus braços 
e, ao se aproximar da Rotam, 
entregou o recém-nascido já 
desacordado nos braços do 
cabo Filus e o informou que 
estava afogado.

De imediato, Filus prestou 
os primeiros socorros reali-
zando a manobra de Heimlich 
e obteve sucesso na execução. 

No momento do ocorrido, 
estava passando uma ambu-
lância da prefeitura, que foi 
parada pela equipe policial, 
sendo solicitado seu apoio para 
a situação. Enfermeira que 
estava na ambulância realizou a 
avalição do bebê e prontamente 
a equipe de socorro realizou o 
encaminhamento de Josef Luca 
até o pronto-atendimento para 
avaliações médica.

Josef Luca tem aproximada-

mente 10 dias e havia se engas-
gado com o leite materno.

Com a agilidade da família 
em procurar ajuda e o preparo 
da equipe que prestou auxílio, 
o menino foi socorrido e reani-
mado.

Este incidente ressalta a 
importância da prontidão e 
competência das equipes de 
socorro em emergências, sal-
vando vidas em momentos cru-
ciais.

Imagem mostra o desespero no momento do socorro

Divulgação

Da Redação

Ponta Grossa - Na madru-
gada desta quarta-feira (20), 
veículo que havia sido furtado 
no dia 9 de fevereiro deste 
ano, na cidade de Imbaú, foi 
encontrado pelas autoridades 
locais.

Trata-se de um GM Celta, 
cor preta, do ano de 2006. 
Após receberem a denúncia, 
os policiais militares pronta-
mente agiram e localizaram o 
veículo em uma via pública na 
rua Lysandro Alves de Araújo, 

no bairro Contorno, em Ponta 
Grossa.

No momento da aborda-
gem, dois suspeitos foram 
detidos. Ambos os suspeitos 
eram homens, de 41 e outro 
de 24 anos, estavam na posse 
do automóvel furtado. 

Diante dessa constatação, 
eles foram conduzidos jun-
tamente com o veículo e os 
objetos encontrados em seu 
interior para a Delegacia de 
Polícia Civil local, onde foram 
tomadas as devidas providên-
cias.

Veículo furtado em Imbaú 
é recuperado pela PM

EM PONTA GROSSA

Da Redação*

Piraí do Sul - Na manhã 
desta quarta-feira (20), reali-
zou-se operação conjunta com 
policiais das delegacias de 
Piraí do Sul, Castro, Jagua-
riaíva, Arapoti e do Centro de 
Operações Policiais Especiais 
(Cope), para o cumprimento 
de dois mandados de prisão e 
também mandados de busca e 
apreensão expedidos pelo juízo 
da Comarca de Piraí do Sul, 
em diversos bairros da cidade 
de Piraí do Sul, além de dois 
bairros da cidade de Curitiba. 

Ao todo, 28 policiais par-
ticiparam da operação que 
resultou na prisão de dois 
homens através de cumpri-
mento de mandado de prisão 
preventiva na cidade de Piraí 
do Sul, e de um homem de 35 
anos na cidade de Curitiba, 
além da apreensão de diversos 
objetos relacionados ao crime 
de tráfico de drogas. 

Os presos contam com pas-
sagem por crimes como homi-
cídio, tráfico de drogas e porte 

ilegal de arma de fogo. 
Durante as investigações 

foi verificado que o comércio 
de drogas envolvia os presos 
da cidade de Piraí do Sul e 
o homem preso na cidade de 
Curitiba, mediante transferên-
cias bancárias. 

Os presos foram conduzi-
dos ao sistema penitenciário, 
onde se encontram à disposi-
ção da justiça.

*Com 13°DP

Operação foi pela manhã

Divulgação

Da Redação

Piraí do Sul - Foi sepultado 
na tarde de quinta-feira (21), 
o corpo de Fabiana Aparecida 
Mazoto Moreira, 47 anos. Mora-
dores da cidade de Piraí do Sul 
ficaram surpresos com a morte 
precoce da Fabiana, encontrada 
sem vida em sua casa, na noite 
de quarta-feira (20).

De acordo com informações, 
a morte levantou suspeitas e indí-
cios de suicídio, já que a vítima 
não tinha problemas de saúde 
e vivia há certo tempo enlutada 
devido a uma perda na família.

Ela residia no bairro Colinas, 
em Piraí, e a morte movimentou 
grupos de aplicativos que lamen-
tavam o ocorrido.

O corpo foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal (IML) 
de Ponta Grossa, onde o laudo 
apontará causa morte.

Sepultamento de Fabiana 
aconteceu no Cemitério Muni-
cipal da mesma cidade, com o 
velório transocorrendo na Capela 
da Funerária Fonseca.

Sepultado corpo 
de mulher 
achado sem vida

PIRAÍ DO SUL

Da Redação

Ponta Grossa -  Claiton 
Guilherme Rodrigues, 27 anos, 
foi encontrdo morto na manhã 
de quinta-feira (21) na região do 
Taquari dos Polacos, próximo da 
Estrada José Kalinoski, em Ponta 
Grossa.

Conforme informações, Clai-
ton estava desaparecido há alguns 
dias. As buscas se concentraram 
no local e contaram com o apoio 
da equipe especializada Gost.

Infelizmente o rapaz foi encon-
trado sem vida, em situação de 
enforcamento. 

As possíveis causas da morte 
deverão ser reveladas pela Polícia 
Civil, na condução das investiga-
ções.

Encontrado 
morto após 
vários dias

27 ANOS

Polícia Civil reprime tráfico 
de drogas em Piraí e capital

PIRAÍ DO SUL

Da Redação*

A Polícia Civil (PCPR) 
concluiu inquérito policial, 
prendendo preventivamente e 
indiciando homem de 35 anos 
pelo cometimento de furtos na 
cidade de Castro.

O cumprimento do mandado 
de prisão aconteceu nesta semana 

no município de Piraquara, após 
diligências realizadas pela equipe 
de investigação da delegacia de 
Castro, que logrou êxito em loca-
lizar o paradeiro dele.

Na tarde de quarta-feira (20), 
delegado Marcondes Ribeiro, da 
43ª DRP, realizou o interrogató-
rio do preso e concluiu as inves-
tigações, promovendo ao final o 

indiciamento por furto qualifi-
cado.

Os furtos foram flagrados por 
câmeras de monitoramento, que 
auxiliaram na identificação.

O preso possui extensa ficha 
criminal por roubos, furtos, estu-
pro e corrupção de menores.

                *Com 13ª SDP

Preso após cometer furtos
FLAGRADO POR CÂMERA DE SEGURANÇA

Da Redação

Tibagi - Mistério intriga os 
moradores da localidade da Con-
ceição, entre os municípios de 
Tibagi e Telêmaco Borba. 

O  corpo de um homem, 

ainda não identificado, chamou a 
atenção de motoristas que trafe-
gavam pela PR-340, rodovia que 
liga os dois municípios, na tarde 
de quinta-feira (21). 

Encontrado pelos bombeiros, 
ele estava em um rio que corta a 

região, próximo a barranco.
De acordo com informações, 

havia nele sinais de agressão. 
A Polícia Civil em Tibagi vai 

apurar as circunstâncias dessa 
morte. Um carro abandonado 
também foi encontrado no local.

Cadáver é encontrado em rio
PR-340
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*Eventos sociais, festas e aniver-
sários, conte para nós no publi-
cidade@paginaum.com ou pelo 
WhatsApp 9 9972-0758 

por Sandro
A. Carrilho 

22/03
Ítalo R. de Paula Filho, Kelen 

C. Correa, Walter Goltz
Thiago Oliveira, Eduardo 
Tomazoni, Jéssica Martins

Caio Mario Zachesky
Ana Marta da Silva

Cleber Galvêas, Julinho 
Mazzei, Orlando Lemos

Soelen Souza

24/03
Joel Antonio de Souza

Amanda Beck, Raquel Gatto
Everaldo B. de Oliveira
Maria Caroline Rolim

Orlei Arthur Souza
Silvia Prestes Jorge

23/03
Silvia Prestes, Célio van Mierlo
Helga Rosemari, Bruna Sens
Guilherme Ribeiro Machado

Konstance J. Kremer
Sandra Mara Rogoski, 

Denner Ferrari, Luiz Alberto 
da Cruz, Fernando Fischer, 

Rafaela Katz, 
Nádia Nasseh Bach
Gustavo Ribas Netto

Jeferson Pagani, Janete 
Bohaienko, Monica Balsano

25/03
Rosangela Santana

Andréa Esser Los, 
Diego Furlam, 

Marcos Menarim
Carine M. Souza Razera

José (Zeu) Augusto Fanha 
Rosa, Mauricio Fadel

Luciano Ferreira da Silva
Rafael Rolim Nunes

Valéria da Costa Vaz
Priscila de Oliveira

Sandro Antunes Ribeiro

Presidente do Conseg de Tibagi, Adriano Freitas 
Machado, agradeceu e entregou em mãos ao 
governador Carlos Massa Ratinho Junior relatório 
das demandas solicitados ao Cel Hudson, secretário 
estadual de Segurança; ao Cel Jeferson, comandante-
geral da Polícia Militar e ao Dr. Rockembach, diretor-geral 
da Polícia Civil, atendidas em visitas a Curitiba

Leontina 
Mendes Stadler 

(diretora Social) e 
Indianara Prestes 

Mattar Milleo  
(vice-presidente) 
do Clube Ponta-

Lagoa. Ainda 
estão recebendo 

cumprimentos 
pela maravilhosa 

festa realizada 
no dia 14,  

denominada 'V 
Only for Women'.

Marcia Derbli 
Schafranski - 
benemérita, 

integrante da 
APMIF - João 
e Maria. Na  
quarta-feira     

(20) ela foi muito 
festejada pelo 

seu aniversário. 
Parabéns!

Sábado (16) foi marcado pela comemoração dos 4 aninhos de vida da 
linda Betina Akemi, primogênita do casal Eduarda Ramalho dos Santos 
e Diego Tetsu Yamamoto Hara, na Fazenda Cantagalo. A família reuniu 
convidados para deliciosa feijoada e o local foi decorado por Carol Festas, 
com doces de Luana Basso e Karin Carneiro. As crianças se divertiram com 
atividades coordenadas pela equipe Fórmula Mágica e a tarde ainda 
foi marcada por show da dupla sertaneja Bruno e Rennan. Sucesso!

Da Assessoria 

Ponta Grossa - O cantor 
Thiaguinho se apresenta em 
Ponta Grossa nesta sexta-feira 
(22), através da LG Produções 
Artísticas e IT´s Produções. O 
show será no Centro de Eventos. 
O line-up conta ainda com Elvis 
Mankada e Banda C10.   

A turnê que desembarca nos 
Campos Gerais é a mesma que 
deu nome ao último DVD do 
artista: “Meu Nome é Thiago 
André”. Inaugurado em agosto 
de 2022, o repertório da turnê 
faz homenagem aos 20 anos de 
carreira do cantor. A venda de in-
gressos segue pelo site guicheweb.
com.br ou nas Óticas Diniz do 
Shopping Palladium de Ponta 
Grossa (Rua Ermelino de Leão, 
703 – Olarias).

Nascido no interior de São Paulo 
e criado no Mato Grosso do Sul, 
Thiaguinho cresceu ouvindo música 
sertaneja, ritmo predominante 

TURNÊ 'MEU NOME É THIAGO ANDRÉ'

Thiaguinho sobe ao palco 
em PG nesta sexta-feira

na cidade onde morava. Mas as 
referências musicais da família 
também influenciaram o garoto de 
Presidente Prudente, que ouvia Elis 
Regina e Tim Maia.

Ainda menino cantava e 
tocava violão nos corais da igreja 
que frequentava com sua mãe. 
Conheceu o pagode através de 
um tio e, desde então, traçou 
uma meta: ser músico, ou melhor, 
pagodeiro. Seu primeiro trabalho 
foi no Grupo Samba e Suor, mas 
foi no reality show “Fama”, da TV 
Globo, que o cantor foi revelado.

Thiaguinho faz único show

Rogerio Bittar
Flavia Godoi

Professora, 
advogada e 

administradora 
do Página 

Um News, Lia 
Mara Fagundes 

recebe nesta 
segunda-feira 

(25) muitos vivas 
por mais um 

ano de vida. Ela 
que viaja nos 
próximos dias 

para Gramado 
(RS). Felicidades! 

Konstance J. Kremer recebe neste 
sábado (23) desejos de felicidade 
pela chegada de seu aniversário 

Este sábado (23), 
está reservado 
para Anderly de 
Fátima Zargiski, 
Sra. Rafael 
Dal Santos 
Marcon, receber 
cumprimentos 
pela troca de 
idade. Parabéns!

Ainda sendo muito festejados pelas 
passagens de seus aniversários, a 
empresária Venina Machado Bueno, 
aniversariante do dia 17 e seu filho, 
Gabriel Bueno Donato, no dia 15. 
No clique, eles compartilham carinho 
com Fernanda Bueno Bourguignon 
e Lucas Matheus Donato Machado, 
irmãos de Gabriel e filhos de Venina

Nosso amigo José 
Augusto Fanha 
Rosa, apagando 
velinhas em ritmo 
de aniversário 
nesta segunda-
feira (25)

Professor Flavio Madalosso 
Vieira celebra neste 
sábado (23) seu 
aniversário. Felicidades!

Empresária Amanda Beck 
(Italínea) será no domingo 
(24) muito festejada pelo 
seu aniversário. Parabéns!
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